

# Rechazo frontal de los regantes a elevar a 400 hm<sup>3</sup> la reserva del Tajo

Riegos de Levante recuerda que Castilla-La Mancha sólo necesita 300 hm<sup>3</sup> al año y Asaja lo considera un "atentado"

21.03.2013 | 01:46

**F. J. B.** Rechazo frontal. Los agricultores alicantinos rechazaron ayer con rotundidad el anteproyecto del plan de cuenca del Tajo que, prácticamente, duplica la línea roja a partir de la cual la provincia no podrá recibir agua del Tajo. El ministro Arias Cañete quiere elevar a los 400 hm<sup>3</sup> los 240 hm<sup>3</sup> que fijó Aznar, lo que el campo alicantino considera un atentado. Asaja y Riegos de Levante alegarán contra el plan. Máxime cuando la cantidad media de agua trasvasada no ha superado los 400 hm<sup>3</sup> en los últimos años, pese a que la ley fijó hasta 1.000 hm<sup>3</sup> al año. El presidente de Asaja, Eladio Aniorte, señaló, en este sentido que, "duplicar el caudal mínimo supone el peor atentado posible contra los agricultores". Además, anunció que "esta decisión provocará un daño irreversible. Nuestros políticos no han tenido las agallas suficientes para defender nuestros derechos. No podemos dar otra respuesta porque este hecho es muy perjudicial y confiábamos en que no prosperara. La reserva de 400 hm<sup>3</sup> es especialmente dañina para los agricultores y los ciudadanos que beben de la obra. ¡Es inconcebible!". La propuesta, desde ayer en periodo de alegaciones, contempla un régimen transitorio. Los volúmenes de agua aprobados tendrán que alcanzarse en un periodo máximo de 5 años. "El aumento se aprueba, además, sin tener en cuenta los intereses reales de Alicante, Murcia y Almería. Ni siquiera se ha tomado en consideración que la ley de explotación del trasvase Tajo-Segura contempla indemnizaciones millonarias en caso de reducir los aportes", aseveró Aniorte, quien avanzó que "ahora empieza la batalla legal. Pediremos estas compensaciones, por supuesto, pero antes debemos crear un frente común para conseguir que anulen la propuesta del plan de cuenca del Tajo. No hay otra reacción posible", consideró el presidente Eladio Aniorte.

El presidente de Asaja reiteró que "no podemos aceptar respuestas suaves, ni nuestra reacción puede ser débil porque nos van a hacer mucho daño. Además, nos sentimos engañados. Es un fraude que se impidiera democráticamente la aprobación de los planes que atentan contra el trasvase en el Estatuto de Autonomía de Castilla La Mancha y que ahora pretendan colárnosla".

Los embalses del Tajo almacenan ahora 7.266 hm<sup>3</sup>, es decir, un 14,6% más que en la misma semana de 2012. Mientras, el Segura almacena 786 hm<sup>3</sup>. "La diferencia de cantidad disponible no ha impedido que sigan aprobando medidas que atentan contra la solidaridad entre territorios y el derecho de los españoles a tener agua para abastecimiento y riego", concluyó.

Por su parte, Ángel Urbina, compartió la indignación de Aniorte, confirmó que habrá alegaciones y recordó que "esa cifra de 400 hm<sup>3</sup> es absurda cuando Castilla-La Mancha tiene garantizado su consumo anual con 300 hm<sup>3</sup>", Urbina pidió, además, que no se toquen los caudales ecológicos".

El agua del Tajo es estratégica para 25.000 regante alicantinos y el 62% de la superficie agrícola depende de trasvase con un producción estimada en 1.040 millones de euros. A eso se une que el 56% de los alicantinos beben del Taibilla, que recibe aportes desde el Tajo.



Un camión pasa sobre un canal de riego del trasvase. **loino**